

### ADVERTENCIA

Siendo muchos los suscriptores forenses que todavía no han satisfecho la suscripción del primer trimestre del corriente año, y existiendo además algunos con mayores atrasos, les suplicamos encarecidamente se pongan al corriente á la posible brevedad, para evitar los graves perjuicios y trastornos, que por la falta de pago se originan á esta Administración. En la librería de Guasp, calle de Morey, podrán satisfacer lo que adeuden.

### SECCIÓN RELIGIOSA

#### INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

#### Las nuevas cristiandades del Africa

#### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que os digneis ya iluminar por completo las tinieblas del continente africano, con la luz de vuestra fe y las llamas de vuestro amor.

#### PROPÓSITO

No consentir en nosotros ni en otros las tinieblas del error ó la ignorancia, ni la esclavitud del pecado.

## LEON XIII

#### Y LAS IGLESIAS DE ORIENTE

#### LA CONSTITUCIÓN APOSTÓLICA

#### SOBRE LA IGLESIA DE ORIENTE

La Constitución Apostólica *Orientalium dignitas Ecclesiarum* se ha publicado hace pocos días.

Comienza por una alabanza de las Iglesias Orientales, recuerda lo que por ellas hicieron los predecesores de León XIII y añade que él está dispuesto á favorecerlas aun más.

Promete conservar la integridad de los ritos orientales, menciona la Constitución vigente de Benedicto XIV, mandando á los misioneros latinos el dejar intactos estos ritos.

Su Santidad establece 13 disposiciones que tienden á consolidar la autoridad y la jurisdicción

del episcopado, oriental aminorando las facultades de los misioneros latinos. Anuncia la fundación de seminarios en Oriente, para la formación del clero indígena. Confía para llevar á cabo estos buenos propósitos en la generosidad de los católicos y en la de un clero caritativo y sabio. Espera también en que, con la ayuda de Dios, llegará el día de la vuelta completa de los disidentes, mediante la deseada unión.

Los Prelados orientales aceptarán reverentes y sumisos estas disposiciones superiores á fin de que surtan el efecto apetecido.

El Padre Santo confía asimismo en las buenas gestiones de los delegados apostólicos de Oriente, los cuales respetando las instituciones de las Iglesias orientales, honrarán y harán respetar á los Patriarcas.

En las localidades de Oriente, donde los fieles carecen de sacerdotes de su propio rito, pueden recibir la Eucaristía en la forma señalada por otro rito; sin que por esto se entienda que renunciaron á su rito natal.

Las órdenes religiosas establecidas en Oriente para dirigir los colegios, se encargarán de que los alumnos orientales sean instruidos según su rito demanda, y ningún otro colegio podrá ser fundado en Oriente por religiosos latinos sin que para ello hayan obtenido la correspondiente autorización del Papa.

Todos los Orientales, aun aquellos que no dependen del Patriarcado, seguirán siendo inscritos según su rito peculiar, y los que hayan abrazado el latino podrán volver al rito oriental.

Las causas matrimoniales de los Orientales y los casos de conciencia serán llevados á la Congregación de *Propaganda fide*.

El Patriarca griego melquita ha extendido su jurisdicción á todos los fieles de su rito en todo el territorio otomano.

## PARÍS

#### FIN DE SIGLO

Leemos en una carta escrita en París:

La cuestión del *XIX Siecle* es la que está ahora vivita y coleando; y una de las cosas verdaderamente asombrosas en ella es la extrañeza y el asombro y la indignación de la prensa parisiense.

Como si se tratara del más extraordinario criminal y la me-

moría hubiese dejado de ser facultad del alma, siéntense encendidos en santa ira todos los periódicos parisienses, hasta el punto que está uno tentado á pensar si será verdad tanta belleza y si sería posible que rehaciendo la escena de la mujer adúltera, todos esos apreciables periodistas tiraran sus piedras sobre M. Portalis y M. Girard.

Porque ahora resulta que M. Portalis, director del *XIX Siecle*, era un infeliz al lado de M. Girard, administrador del mismo, contra el cual, lo mismo que contra otros compañeros, se ha dictado auto de prisión.

Peró lo dicho; ninguno de ellos le llegaba á la suela del zapato á este M. Girard, que es lo que se dice un verdadero administrador *fin de siglo*: por aquí cuentan y no acaban de sus ocurrencias verdaderamente peregrinas; pero las más dignas de llamar la atención son estos principios ó artículos de fe de la nueva ciencia administrativa periodística.

Arquímedes decía: Dadme una palanca y un punto de apoyo y yo levantaré al mundo: M. Girard, más modesto, ha sentado este otro principio:

—*Dadme una hoja de papel en blanco y yo sacaré dinero.*

Este es el primer axioma de su profesión; la segunda máxima es todavía más expresiva, y dice así:

—*Los artículos que más provecho dan son los que no se publican.*

Y consecuente con ello, se cuenta de M. Girard la siguiente anécdota:

Emprendió el *XIX Siecle* una campaña violentísima contra un banquero: el pobre diablo tuvo que pactar con el periódico para que le dejaran en paz. A vuelta de muchas protestas y discusiones, el banquero convidó á monsieur Girard, y á los postres le entregó 20.000 francos, precio convenido. M. Girard cuenta el dinero, remira los billetes, y después de convencido de que son de buena ley, le dice con la mayor ingenuidad y sencillez.

—*Bueno; esto es por los artículos publicados. Ahora dígame Vd.: ¿cuánto ofrece por nuestra rectificación ó por nuestro silencio?*

Y el banquero tuvo que pagar otros 20.000 francos.

Este es el hombre: y Vd. convendrá conmigo en que es un hombre á la altura de su siglo y de su profesión. ¡Cuánta verdad es que un periódico, antes de que un gran director, necesita de un gran administrador! Aprendan

de éste esos administradores pecatos, que rechazan los anuncios picantes y se horrorizan cuando un infeliz va á ofrecerles cien francos por un bombo modesto.

Peró aun hay más, como dicen los diputados noveles. El diputado socialista Millerand acusó en el Parlamento al director de *Le Matin* de estar comprometido en otra série de negocios periodísticos tan provechosos como los que han hecho famoso el nombre del *XIX Siecle*, y de su director y administrador.

El director de *Le Matin*, monsieur Edwards, por toda contestación le ha enviado los padrinos; pero el diputado socialista ha rehusado toda explicación y reparación, y *Le Matin* sale hoy hecho un veneno contra el tal Millerand, cómplice, á lo que parece, de Portalis y Girard. Y es lo mejor del caso que todos aducen razones de peso en favor de sus opiniones y cargos, hasta el punto de que se le ennegrece el espíritu al espectador independiente y extraño á tales hombres y cosas, y llega á creer que todos estos caballeros, tan republicanos, tan amantes del progreso, tan entusiastas liberales, tan perfectos socialistas, son un atajo de bribones, ¡ni qué cosa más natural tratándose, como se trata, de gentes para quienes todo se acaba con la vida, y ni temen á Dios ni se acuerdan de su justicia!

### LA ENERGÍA DE UN PRELADO

El M. I. Sr. Arzobispo de Auch, Mons. Gouzot, supo que bajo pretexto de obras públicas la municipalidad socialista del pueblo de San Clar, departamento del Gers (Francia), se proponía herir los sentimientos religiosos del citado pueblo, quitando una cruz de piedra que esbelta se levantaba en medio de la plaza de la Iglesia.

Súpolo como hemos dicho, el Sr. Arzobispo, y en el acto dirigió una carta al Cura-Párroco ordenándole de una manera terminante que en el caso de que se llevase á cabo aquel atentado á la fe religiosa, suspendiera los divinos oficios los días festivos.

Dos fiestas consecutivas ha estado el pueblo de San Clar privado del Santo Sacrificio de la misa, pero ante la actitud digna y enérgica de la inmensa mayoría del pueblo, el gobierno ha ordenado la reposición de dicha cruz.

Si los que en España se llaman católicos hubieran adoptado



igual actitud, á buen seguro que no se hubiera abierto la capilla protestante ni hubiera tenido lugar la parodia de la consagración del apóstata Cabrera.

La capilla continuará abierta hasta que Dios quiera, y el pueblo español podrá comparar así las virtudes de los cultos católicos y protestantes.

## PÁGINAS EDIFICANTES

### EGINA, EN CILICIA

A treinta millas próximamente de la ciudad de Egina, en Cilicia, vivían dos stilitas separados por una distancia de seis mil pasos. Uno de ellos estaba en comunión con la Santa Iglesia católica; pero el otro, que habitaba hacia largo tiempo sobre su columna, pertenecía al número de los más ardientes sectarios de la herejía de Severo, y no cesaba de perseguir al católico con sus invectivas y sus burlas. Este soportaba con paciencia tan injustos ataques; pero al fin, para poner término á ellos, resolvió pedir al hereje una porción del pan con que comulgaban los severianos. El hereje, orgulloso ya con este paso, se felicitaba de haber al fin conseguido la victoria sobre su adversario, y no vaciló en acceder á los deseos de éste enviando al que consideraba ya como un nuevo hermano un pan traído de la última asamblea de los severianos.

El católico quiso tentar una prueba decisiva, y no lo hacía por debilidad, sino conforme á la inspiración del Cielo. Suplicó á Dios que fortaleciese en su corazón la fé en el adorable misterio del altar, y que manifestase la verdad confundiendo la impostura de su impio provocador. Preparó una caldera de agua hirviendo, y en presencia del mensajero que le había traído el pan del hereje, le arrojó al líquido en ebullición; bien pronto quedó disuelto, y en un instante no quedó la menor señal de aquel pan profano. Animado entonces de una fé viva, toma con respeto la Sagrada Eucaristia que tenía en reserva para comulgarse, y la arroja también en la caldera; pero el agua hirviendo se enfrió súbitamente, y la Divina Hostia, sobrenadando en la superficie, permaneció perfectamente intacta y sin mojarse siquiera. «Id ahora—dijo el piadoso solitario al mensajero—id á enseñar á mi hermano el severiano, cual es la verdadera comunión. Decidle como este pan celestial, al cual he dado para siempre mi fé y mi amor, sabe manifestar su poder y confundir la impiedad de los que le blasfeman.»

## POR QUE HAY ANARQUISTAS

Cortamos de un periódico:

«Como detalle de lo que puede gastarse en estos tiempos en decorar una casa, se dice que la inquilina de uno de los más elegantes palacios de Madrid moderno, ha empleado veinte mil duros en las alfombras de las escaleras y de las galerías de su residencia.

»En flores, á las que es muy aficionada, gasta todos los días un dineral, pues no contenta con las que produce su estufa, admi-

rablemente cuidada, y con las que puede adquirir en España, las hace venir con frecuencia de Niza.

»La colección de orquideas que posee es indudablemente una de las mejores de Madrid, y como recuerdo á sus amigos ha traído este año de París preciosos ejemplares de la delicada planta, colocados en macetas adornadas con inmensos lazos de un *moirée* riquísimo.

»Su cocinero, que es uno de los mejores de Europa, tiene más sueldo que un ministro, y hace venir diariamente de París la mayor parte de lo que necesita para disponer la comida.

»La fortuna por la que está montado este tren, es verdaderamente enantiosa, y ha crecido mucho desde que ha ganado los pleitos que tenía pendientes; pero bien lo necesita para vivir con este lujo, que pueden sostener muy pocos soberanos.»

Solo nos resta añadir á todo esto:

Y el presupuesto de la limosna ¿dónde está?

No consta.

Pues he aquí porque hay anarquistas.

### UN REY Á LA MODERNA

Una interesante correspondencia de Roma, dirigida á *Le Monde*, dice que no desconoce el Rey Humberto lo crítico de las circunstancias en que se encuentra la dinastía de Saboya á consecuencia de la cuestión romana, ó sea del poder temporal de los papas.

Añádese que hablando con el señor Silvestrelli con quien cazaba un día en Castel-Fusano, dijo el Rey. «¿Qué quereis? Yo no hago más que tomar parte en el movimiento que á todos nos arrastra. El día en que se canse de la dinastía el pueblo romano, saldré al balcón del Quirinal y anunciaré á los romanos mi partida.»

## POLÍTICA Y POLÍTICOS

### LA SALIDA DE AMÓS y el sainete del Congreso

Nuevo motin en el Congreso y ¡santo cielo! ¡qué motin!

Que día de los que repican gordo en nuestro teatro parlamentario.

Casi superó al reciente y famosísimo escándalo que originó el Sr. Marcano.

¡Qué sesión!

De galerna parlamentaria la calificó un diario de Madrid, y se queda corto.

Porque aquello no fué solamente el naufragio del Sr. Amós arrollado por la mayoría, ni una lucha de los elementos ministeriales contra los de oposición, ni tampoco la explosión de los odios y rencores de las varias tendencias que en el seno del partido fusionista se disputan la primacía.

Fué mucho más.

Fué la confusión de las lenguas y la dispersión de las gentes de la Babel parlamentaria.

Es decir: fué el naufragio completo y definitivo del sistema, cuyos restos han quedado desparramados sobre el hemisferio del Congreso.

\*\*\*

De todo hubo en el Congreso: grandiosas volteretas del mantenido ministro de Hacienda; estentóreas voces del fusionista Sr. Aguilera contra los mismos fusionistas, y frases como *yo voto contra el ministro de Hacienda porque me da la gana*, pronunciadas por el diputado fusionista Sr. Suarez Inclan, y como las dichas por el Sr. Romero Robledo. ¡Eso son brutalidades!

Y más aún; la retirada de la minoría liberal-conservadora con acompañamiento de apóstrofes, denuestos y bastones por el aire. Y el hecho de que el hijo de un ministro, el Sr. Groizard, votara contra el gobierno de que forma parte su señor padre.

Repetimos; hubo para todos los gustos.

Desde el melodramático hasta el jocoso, y desde lo épico hasta lo *plazuelesco*.

Dicho sea sin intención de ofender á los modestos vendedores de los mercados.

\*\*\*

Y después de la famosa sesión, por todas partes se dijo:

—Crisis y crisis total.

Porque, lo que dijo un consejero de la Corona.

—¿Cómo nos será posible gobernar con esa mayoría dividida?

A lo que Sagasta contestó:

—Facilmente... vaya, vaya; facilmente.

Y se fueron los ministros á comer á Fornos.

\*\*\*

Y... *vaya, vaya, facilmente* ha quedado resuelta la crisis, tal como dijo Sagasta.

Tenemos nuevo Ministro de Hacienda, el demócrata, antiguo republicano D. José Canalejas.

El que fué abogado del célebre pleito de la Duquesa de Santofia.

## RECORTES

### Y COMENTARIOS

El Sr. Ruiz Zorrilla ha declarado á un redactor de *Le Matin*, que se halla dando la última mano á un manifiesto, «en el cual—dice—expongo mi programa, que será como siempre, la revolución.»

—¿Qué rancho se da aquí por la mañana á la tropa?—preguntaba en cierta ocasión al Coronel de un regimiento un General que había venido á visitar el cuartel en que se alojaba dicha fuerza.

—Pues, mi General, carne, judías y patatas.

—¿Y por la tarde?

—Pues... patatas, judías y carne.

—Bien, bien—dijo muy satisfecho el General;—asi me gusta; que se varíe el rancho, que se varíe.

La misma variedad encierran los ranchos, quiero decir, los manifiestos del Sr. Ruiz Zorrilla.

\*\*\*

Leemos:

«Dice *El País* que la patria marcha á la reconquista de sus derechos hollados y á la posesión de su precio de soberanía.»

Celebramos que acierte el periódico republicano.

Vaya que sí.

Como que marchando á eso la patria, nos veremos libres de liberales.

Que son incompatibles con la soberanía cristiana y los católicos derechos hollados por las modernas corrientes.

\*\*\*

Lenmi, el pontifice (digámoslo así), de la Masonería, pide al Gobierno de Italia nada menos que lo siguiente:

1.º El Estado absolutamente laico.

2.º Un freno para los abusos del Clero y de los católicos.

3.º La abolición de la llamada *ley de garantías pontificias*.

4.º Supresión de las órdenes religiosas, etc., etc.

¿Qué tal?

¡Y aun hay quien dude que es el Masonismo el culto de Lucifer!

## DE TODAS PARTES

### EL ESTADO DE ROMA

Los telegramas anuncian los temores de graves trastornos en Roma.

Los partidos políticos han provocado ruidosos escándalos con motivo de los documentos presentados por el Sr. Giolitti.

Cuyos documentos son la historia de los abusos y robos realizados en los Bancos del Estado, por empleados, diputados y Ministros.

Dicen que el Sr. Humberto I ordenó á su procurador que se entendiera con el Presidente del Congreso para que esos documentos sean retenidos.

El gobierno ha reunido tropas en Roma que están sobre las armas.

La actitud del pueblo es temible.

### EL ATENEO DE MADRID

Se ha celebrado en el Ateneo de Madrid una solemne velada para honrar la memoria del Padre Zeferino.

Tomaron parte en ella filósofos católicos y un racionalista, Azcárate.

Apesar de sus convicciones ateas, Azcárate no desbarró mucho, si bien sus doctrinas asomaron alguna que otra vez las manazas deformes, como para decir al auditorio: «¡Aguamos la función!»

### LA ISLA DE PEREGIL

La insaciable codicia de la «pérfida Albión» ha puesto su ojo sobre este viejo y perdido girón de nuestro antiguo poder colonial. La isla de Peregil es un peñasco que dista poco más de un kilómetro de la costa marroquí, y viene á ser una prolongación de los estribos graníticos de Sierra Bullones, y pertenece á España aunque lo contrario diga el Sr. Moret.

Está en la bahía de Benzú, próximamente en el meridiano de Algeciras; está á unos 11 kilómetros al Oeste de Ceuta, y á unos 50 al oriente de Tánger.

La isla del Peregil, por sí sola tiene malas condiciones para establecer una gran plaza marítima; pero no es imposible ponerla en relación con la costa firme, en cuyo caso, gastando mucho



dinero podría resultar un buen puerto.

Dicen ahora que todo han sido rumores infundados y que Inglaterra no ha pensado en tal Peñón.

La ocupación de la isla del Peregil tendría por consecuencia la dominación de la bahía de Benzú, y por lo tanto la facilidad de atacar por tierra, y por la parte debil, nuestra plaza de Ceuta. Bajo este aspecto, sobre otros, merece que el ministro de Estado español esté alerta en este asunto.

## CRÓNICA RELIGIOSA

### SUMARIO

Contra un párroco.—Justicia.—Cruz milagrosa de Salsette.—Los seminarios de Bélgica y el estudio de la agricultura.

En Francia se ha formado causa al Párroco de Bealons, por haber dicho poco más ó menos lo siguiente: «El presidente Carnot, que se negó á concurrir á las fiestas de la Beata Juana de Arco, fué muerto por Caserio el anarquista al ir á una fiesta profana; y el Arzobispo de Lyon, que había sido encausado por sus protestas contra las leyes irreligiosas, fué el que dió al presidente los consuelos propios de la Religión.»

Contra estas inocentes y verídicas palabras se formuló denuncia nada menos que por *elogio á los anarquistas*, y una vez envuelto el Párroco en papel sellado, fueron y vinieron testigos, despertáronse rencores. El tribunal, que oye muy curiosas declaraciones, aun no ha pronunciado la sentencia, que dudamos sea condenatoria.

Si así fuese, la historia quedaría proscripta en los tribunales y solamente autorizadas las novelas.

Se ha encontrado una cruz milagrosa en Salsette, en la India, de la que dan cuenta á los periódicos portugueses correspondencias de Goa. Hallábase pescando algunos indigenas en Dessuá, cuando observaron en una red una piedra de gran tamaño entre varios peces. A pesar del gran volumen de la piedra, la red no se rompió y flotaba sobre las aguas. Dejaronla acercarse y vieron debajo de la piedra una cruz, que es hoy objeto de numerosas peregrinaciones. La autoridad eclesiástica aun no ha examinado los milagros de que dan cuenta las cartas y los periódicos.

En Bélgica ha adquirido gran desarrollo el estudio de la agricultura en los seminarios.

La prensa de Bruselas hace grandes elogios de la medida adoptada por el Cardenal Arzobispo de Malinas, que fué el primero que la implantó en su diócesis; estos conocimientos y los de botánica, historia natural, etc., etc., han de producir excelentes resultados á las órdenes colonizadoras de Ultramar.

## ACTUALIDADES

### MR. AUGUSTO L. BURDEAU

Todos los periódicos locales principalmente *La Última Hora*, *La Almudaina* y *El Isleño* han dedicado artículos necrológicos á la muerte del Presidente de la Cámara de Diputados de Francia.

Esos artículos son deficientes, porque no se dan ciertos detalles que deben ser conocidos.

Mr. Burdeau había salido de las más bajas estofas sociales, trabajando de obrero en varios talleres hasta la edad de 20 años y estudiando luego con una actividad verdaderamente fenomenal adquirió carrera y se dedicó á la política, haciéndose el amigo y el continuador de sus maestros Gambetta y Paul Bert, personajes de triste memoria.

De niño fué amparado por un sacerdote que le auxilió, costeándole los primeros estudios, socorriéndole generosamente y abriéndole multitud de puertas.

Su carrera política empezó luego de haber sostenido una tremenda lucha contra Eduardo Drumond. El implacable enemigo de los judíos, demostró que Burdeau *había abdicado su independencia ante Rotchild*, defendiendo una ley de privilegio del Banco de Francia, cuando constantemente y en todas ocasiones había combatido con gran energía al primer establecimiento de crédito francés.

Burdeau, que no tuvo razones que oponer á su contrincante, hizo que se le formara causa, y un tribunal complaciente, contra la voluntad del Jurado; condenó á Drumond á seis meses de carcel.

Esto sirvió para que Burdeau fuera ministro de Marina en el gobierno de Mr. Casimiro Perier. Como el difunto Burdeau tenía un entendimiento superior, descolló luego sobre la turba multa de tanta medianía como domina en Francia, y á pesar de su relativa juventud, sustituyó á Perier en la presidencia de la Cámara.

La prensa española dice que M. Burdeau ha muerto pobre. No es cierto y la misma prensa de Paris lo desmiente. Mr. Burdeau, gracias á su ductilidad con los reyes del dinero, ha muerto Burdeau en el suntuoso palacio que hizo célebre Morny con sus magníficas fiestas y Gambetta con sus comilonas, dignas de Heliofáballo.

La República francesa llorará en Burdeau un servidor que le fué muy adicto, y que en otras circunstancias, y sin el espíritu horriblemente sectario que era en él una segunda naturaleza, hubiera podido prestar á su país grandes servicios.

¿Habrá recordado el moribundo presidente en su lecho de muerte las lecciones de doctrina cristiana, que recibió cuando niño en las escuelas católicas de los *hermanos* de Lyon? No lo sabemos: lo cierto es que segun la costumbre establecida por los sectarios, no se ha permitido la entrada en su cuarto ni á los sacerdotes, ni siquiera á los amigos del difunto, que resultaban *sospechosos* de clericalismo.

Y cierto también su entierro ha sido puramente civil.

El Señor de las misericordias le haya perdonadol

## EJEMPLOS

### LO MAS SEGURO

La madre de Melanchtón, el cual fué uno de los más famosos discípulos de Lutero, había sido arrastrada por su hijo á la apostasía, siguiéndole en la pretendida reforma. Estando para morir, hizo llamar al *reformador*; y en aquel supremo momento le dijo con solemnidad:

—Hijo mío, por tu consejo dejé la Iglesia católica para abrazar la religión nueva. Voy á comparecer delante de Dios; y por el mismo Dios vivo te conjuro para que me digas, sin ocultarme nada, ¿en qué fe debo morir?

Melanchtón bajó la cabeza y guardó silencio un momento. El amor de hijo luchaba en su pecho contra el orgullo de sectario.

—Madre, respondió al fin; la doctrina protestante es más facil: la católica es más segura.

## ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

### LA FE

«Yo soy amor, y del amor camino; soy blanca nave del sagrado puerto; por mí postrado en el peñón desierto canta el asceta su triunfal destino.

Soy consuelo del triste peregrino que cruza el mundo de pesares yerto; soy arbol santo del eterno huerto; rosa hendida del rosal divino.

Sin mí la pena se desgarrá y llora; siu mi el dolor sus amarguras vierte; sin mí el sepulcro con furor devora;

Aspirando mi luz, el alma es fuerte; la pena se hace amor, la noche aurora; la tumba claridad, faro la muerte.»

BERNARDO LOPEZ GARCÍA.

## NOTICIAS VARIAS

Entre los socios de la *Liga contra el ateísmo*, establecida en Paris, se ha formado un turno para tomar parte en conferencias religiosas. Inaugurará esta serie el miembro del instituto y abogado en el Tribunal de casación M. Arturo Desjardins con un discurso acerca del tema: *Bienaventurados los pacíficos*.

Los polacos, singularmente los católicos, se preparan á celebrar un centenario muy distinto de los que hoy se festejan con tanta frecuencia. Este será de luto, y recordará la desmembración, ó mejor dicho, la destrucción de Polonia, como reino independiente en 1795. Naturalmente, es este suceso religioso político; porque la nota religiosa y católica no se quiere olvidar, tiene alarmadas á las tres potencias participantes en la división: Rusia, Austria y Alemania.

Que salga cierto y resulte eficaz. Leemos:

«En breve por el ministerio de Gracia y Justicia se dictará una circular dirigida á los fiscales de Audiencia, ordenándoles se persiga con energía á los autores de todo escrito injurioso contra la religión Católica y contra el clero.

Bien haya el Sr. Maura por sus excelentes y cristianas disposiciones; pero mucho nos tememos queden defraudados sus buenos deseos.»

Durante las misiones que predicaron varios Padres franciscanos en Arequipas (Perú) acaeció el caso siguiente:

Un italiano que se estuvo burlando de los misioneros y llegó á amenazar con un revolver á un individuo que se había confesado con dichos Padres, tuvo la desgracia de que cuando accionaba con el arma y pronunciaba una blasfemia, salió el tiro y le partió el corazón, quedando muerto instantáneamente; los que presenciaron este trágico suceso, lo tradujeron como un verdadero castigo de Dios.

Acaba de ser elegido Académico de la lengua francesa en lugar del difunto Mr. Leconte de l'Isle, Mr. Henry Houssaye.

Mr. Zola, el inmundo novelista autor de *Lourdes* y otras obras del mismo jaez, tenía presentada también su candidatura para ocupar este puesto, y esto por DECIMA-QUINTA VEZ.

Por 15.<sup>a</sup> vez fué condenado á ser candidato perpetuo al cargo de académico de número, con la circunstancia agravante de no haber obtenido ni un solo voto.

Séale la Tierra leve.

El Czar Nicolás muestra en la actualidad gran benevolencia para con sus súbditos poloneses.

Acaba de telegrafiar al Papa, participándole haber perdonado á gran número de poloneses condenados.

Su Santidad envió á Nicolás II una carta autógrafa, alentándole á proseguir esta política.

Mons. Josep, Patriarca de los Melkitas, una vez terminadas las conferencias de Roma irá á Francia. Dice que fué á Roma lleno de temores y desconfianzas; mas ahora elogia decididamente la Iglesia occidental, al Sumo Pontífice León XIII y á su Secretario de Estado, Cardenal Rampolla.

Nuestra santa Religión acude á todas las necesidades sociales y las llena cumplidamente.

En Figueras acaba de fallecer como una santa, tras larga y penosísima enfermedad, la Hermana fundadora del instituto franciscano para la educación é instrucción gratuita de jóvenes gitanas, establecido en aquella ciudad, benéfica institución canónicamente aprobada, á la cual la Hermana Primitiva se había consagrado con celo apostólico y caridad ardentísima, habiendo conseguido ganarse el corazón de esa clase infeliz que la sociedad repudia y el Catolicismo abraza, porque bajo la rústica corteza de su cuerpo, palpita un alma hermosa que costó al Corazón de Jesús tanta sangre como la de la más pulcra y encoquetada princesa.

El Consejo Superior del imperio chino ha resuelto pedir oficialmente la paz al Japon y ha nombrado á Chan-Yen-Kung embajador extraordinario.

Este marchará inmediatamente al Japon llevando las últimas condiciones y ofertas que propone el Celeste Imperio y la facultad de aceptar ó rechazar las modificaciones que proponga el Gobierno japonés.

El conflicto producido en Barcelona por la huelga de los carreteros de los muelles ha terminado, habiendo ya reanudado los trabajos.

De tal manera se ha desarrollado el *dengue* en el Convento de Religiosas Agustinas de Sancti-Spiritus de Puente la Reina, que en la actualidad solo están libres de dicha enfermedad tres profesas y tres novicias, hallándose las demas en cama.

A consecuencia de la epidemia han fallecido dos religiosas y otras tres se hallan en grave estado.

Asegura un periódico de Bilbao, después de consignar el buen resultado del cañón de 28 centímetros para el crucero *Infanta María Teresa*, que el primer juego de los montajes destinado al *Vizcaya* será entregado á fin de este mes y el segundo en Febrero.

Como la casa inglesa de Whitworth trabaja activamente en dichos montajes y en los del último crucero *Oquendo*, se espera que estos se hallen listos antes de que el gallardo buque salga de los astilleros. En este caso feliz los cañones de 28 centímetros serian montados en el dique, y el *Almirante Oquendo* saldría á la mar completamente armado.

Por la cuestión de cuarentenas ha estallado un conflicto entre el Brasil y las Repúblicas Argentina y del Uruguay.

La comisión de Tratados de Italia ha decidido prorrogar indefinidamente el actual *modus vivendi* comercial con España, con la libertad para ambas naciones de anularlo, denunciándolo con una anticipación de seis meses.

Han sido enajenadas en pública subasta, por faltar al pago de la con-



tribución, 112 fincas enclavadas en el término de Los Corrales (Sevilla).  
¡Pobre pueblo español!

Con motivo de seguirse procedimiento de apremio por la Hacienda contra la diputación provincial de Orense, por el debito de 150.000 pesetas, el agente ejecutivo se presentó á embargar los valores y efectos de la Corporación.

Pero como el Estado adeuda á la Diputación provincial dos millones de pesetas, ésta va á utilizar el procedimiento contra la Hacienda.

La *Gaceta* del 16 contiene un decreto de Ultramar aprobando el reglamento para la imposición, administración y cobranza de cédulas personales en la isla de Cuba.

#### GACETILLA LOCAL

En la Diócesis de Menorca parece están preparándose y practicando ejercicios algunos ordenandos, á los cuales el Sr. Obispo de la misma trata de conferir por estas Témporas de Santo Tomás las sagradas Ordenes.

La litografía que clandestinamente fabricaba los billetes falsos de la Sociedad *Fomento Agrícola de Mallorca*, se hallaba montada en el suburbio del Pont d' Inca.

Los falsificadores, confesos y convictos, han caído en poder de las autoridades juntamente con el cuerpo del delito.

En Pollensa se halla vacante la plaza de Recaudador voluntario para la cobranza de consumos de la mencionada villa.

Desde el 1.º al 15 de Enero se abrirá la matrícula en el Instituto, para los escolares que deseen examinarse en dicho mes.

El *Sindicato de Riegos* eligió para Vocales á los señores D. Pedro Juan Aguiló y Forteza, D. Gregorio Vicens y Oliver, y á la *Sociedad del Alumbrado por Gas*.

El proyecto de faro de las *Covas Blancas* en el puerto de San Antonio de Ibiza, redactado por nuestro paisano D. Eusebio Estada, y cuyo presupuesto asciende á 30,419 pesetas, por Real Orden del 3 de los corrientes ha sido aprobado.

Grande ha sido la baja que ha sufrido el ganado de cerda en esta Isla. Esto solo faltaba á los ganaderos después de ver mermados sus criaderos por la enfermedad que ha reinado entre aquellas reses.

La feria de Santo Tomás que tanta animación da á nuestra Ciudad, se ha visto muy concurrida, sin que sepamos se haya tenido que lamentar percance alguno.

Las personas á las cuales pueda interesar el arriendo de pastos de los fosos de las murallas de esta Ciudad, pueden acudir á la Secretaría de este Gobierno militar, de ocho á doce de la mañana, donde podrán enterarse del pliego de condiciones.

Atestados de pavos se ven estos días las afueras de la puerta de San Antonio, en donde se expenden á precios muy acomodados.

Custodiados por fuerza de la Guardia civil fueron embarcados el miércoles último en el vapor-correo *Unión*, trece reclusos que van á cumplir en los presidios de la Península las condenas que les fueron impuestas por la Audiencia de estas Islas.

En el Instituto de segunda enseñanza han terminado los ejercicios de oposición para proveer la escuela de niñas de Mancor, presentándose siete maestras.

Formada por el tribunal la terna de aspirantes á dicha plaza aprobadas, fueron incluidas D.<sup>a</sup> Margarita Sintés Carbó, D.<sup>a</sup> Juana M.<sup>a</sup> Oliver Morágués, y D.<sup>a</sup> Margarita Torres.

El Gobernador civil de esta provincia, en uso de las facultades que le están concedidas, ha nombrado Director Síndico del Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma al Sr. D. Rafael Moll que actualmente lo es del Ayuntamiento, y Subdirector á D. Francisco Satorras y Massiá.

De los pronósticos de Noherlesoom referentes á la segunda quincena de este mes, entresacamos lo siguiente:

Desde el día 25 hasta el final del mes habrá mal tiempo, borrascoso y lluvioso, con algunas nieves, especialmente del 26 al 28, en los cuales tendrá un carácter más general el trastorno admosférico producido por las borrascas que, procedentes del Atlántico, abordarán á Europa en los mencionados días.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

## SECCION DE ANUNCIOS

### Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

### FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

## OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantisima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

## MANUAL

DE LOS

## JUECES Y SECRETARIOS MUNICIPALES

POR

B. A. C.

DE LA REDACCIÓN DEL SECRETARIADO

MADRID PLAZA S. GREGORIO, 44, QUINTO.

MATERIAS QUE CONTIENE

*Reglamento para la provisión de las plazas de Secretarios y suplentes de los Juzgados municipales de 10 de Abril de 1871.—Deberes de los Secretarios de Juzgados municipales.—Leyes del matrimonio y registro civil y reglamentos dictados para su ejecución.—Contratos y demás obligaciones.—Procedimientos civiles en lo que hace referencia á los actos de conciliación, á los de jurisdicción voluntaria, que son ó pueden ser, de las atribuciones de los Juzgados municipales, á los juicios verbales, á la prevención de las testamentarias ó sucesiones intestadas, al desempeño de comisiones auxiliaorias en lo civil y á la adopción de providencias interinas que por su naturaleza no pueden diferirse sin daño de los interesados.—Formularios en materia civil.—Libro III del Código penal.—Procedimientos criminales en lo que hace referencia á los juicios de faltas, á la prevención de las primeras diligencias en las causas criminales y el desempeño de las comisiones auxiliaorias en lo criminal.—Formularios en materia criminal.—Uso del papel sellado en las actuaciones judiciales y documentos públicos y aranceles judiciales con relación á los Jueces y Fiscales municipales, Secretarios y Alguaciles*

PRECIO, OCHO PESETAS

## ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.